



PREGUNTA ESCRITA

(Artículo 160 del Reglamento del Senado)

AUTOR: CAMINAL CERDÀ, MIQUEL (GPERB)

D. MIQUEL CAMINAL CERDÀ, Senador electo por Lleida, del GRUPO PARLAMENTARIO ESQUERRA REPUBLICANA- EUSKAL HERRIA BILDU, al amparo de lo previsto en los artículos 160 y 169 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta con respuesta escrita:

El Parc Nacional d'Aigüestortes i Estany de Sant Maurici es el espacio natural protegido más representativo y uno de los más icónicos del conjunto de los Pirineos. Anualmente recibe la visita de más de 560.000 visitantes lo que lo convierte en un reclamo imprescindible para el turismo del Pirineo catalán y un pilar fundamental para el desarrollo de una zona que padece la presión del efecto del despoblamiento rural como ninguna otra.

Los efectos de la pandemia han repercutido de una forma importante a las visitas en el Parque Nacional. Este registró cerca de 3 meses sin prácticamente visitantes (marzo, abril y mayo), incluyendo el periodo de semana santa, que suele ser una de las épocas de mayor afluencia.

Los resultados globales de afluencia del año 2020 son de 470.244 visitantes, que en cifras absolutas representa un descenso del 16% respecto 2019. No obstante, a partir del mes de julio, la tendencia fue al alza hasta llegar al mes de agosto a una situación de colapso en algunos de los accesos a uno de los espacios naturales protegidos más emblemáticos de los Pirineos.

Las ganas de disfrutar de la naturaleza, así como el crecimiento exponencial del turismo de proximidad originaron esta situación. Mientras que los espacios cerrados como son las casas del Parque y los centros de información el número de atenciones presenciales cayó repentinamente (48%), durante los meses de verano se registró un récord de afluencia en muchos de los accesos a la zona periférica de protección. Es el caso del acceso por el circ de Colomers en la Val d'Aran y el acceso a la vall de Gerber al Pallars Sobirà, con un aumento anual de 15.799 personas respecto el año anterior.

Pese a la importancia estratégica del parque para el desarrollo de la zona sigue existiendo un problema de financiación del mismo.

A fecha de 6 de marzo de 2009 se firmó el último convenio Marco de Colaboración entre la Administración del estado y la Generalitat de Catalunya para el la financiación del Parc Nacional d'Aigüestortes. Por dificultades con los servicios jurídicos no se pudo desarrollar el convenio específico en el plazo previsto, pese a que el último informe de la Generalitat era favorable.

Los convenios implicaban, por una parte, al Estado, respecto a la responsabilidad de ejecutar las inversiones reales imputables al capítulo 6; y por otra parte, a la Generalitat, que asumía el compromiso de la financiación ordinaria.

El convenio específico 2010- 2014 preveía por parte del OAPN (Organismo Autónomo Parques Nacionales), inversiones y actuaciones por un total de 11.998.000 € distribuidos a lo largo de 4 anualidades, esto se acordó en una reunión el julio del 2010, pero el OAPN no le dio trámite.

En este convenio, el Estado quería incluir la financiación del centro de Visitas de Espot (proyecto estrella del Parc Nacional d'Aigüestortes) Nunca se llevó a cabo.

El nuevo convenio marco no se tramitó hasta la primavera del 2012 suponiendo que todas las comunidades se pusieran de acuerdo y lo aprobase en el seno del consejo de la red de Parques Nacionales, para, posteriormente desarrollar los convenios específicos para cada Comunidad con la herramienta de cooperación entre administraciones

El proyecto estrella del Parque, el centro de visitantes en Espot, se había licitado y adjudicado con un presupuesto próximo a los 8.000.000 € . Tampoco se ejecutó dicha inversión.

Otro proyecto estratégico como era la rehabilitación de un centro de visitantes en Torre de Capdella donde el ayuntamiento cedió la propiedad de la casa para su adecuación al Parque, estaba presupuestado en 700.000 € . Dicha inversión abriría una nueva entrada al Parque por la zona de La Vall Fosca.

Actualmente la contribución estatal al parque es de apenas 210.000 € para programas de investigación. Con anterioridad a 2010 la inversión era de un millón de euros (cinco veces superior)

Es por todo ello que se presentan las siguientes preguntas solicitando su respuesta por escrito:

1. ¿Qué inversiones tiene previsto ejecutar el gobierno para promover el desarrollo económico en el Pirineo Catalán?
2. ¿Qué recursos ha destinado el gobierno al Parc Nacional D'Aigüestortes desde 2010 hasta 2021? Especificar por años y partidas concretas.
3. Considera el gobierno que el Parc Nacional D'Aigüestortes recibe una financiación suficiente por parte de la administración del Estado?
4. ¿Cree el gobierno que la Red de parques Naturales ayuda a la promoción de la cultura del respeto y la protección del entorno natural?
5. ¿Tiene el gobierno intención de plantear un nuevo convenio de colaboración con el

Parc Nacional D'Aigüestortes? En caso afirmativo ¿Cuándo? En caso negativo ¿Por qué?

Firmado electrónicamente por:

MIQUEL CAMINAL CERDÀ

Fecha Reg: 03/06/2021 20:32 Ref.Electrónica: 126638 -